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Brasil tem terceira maior população Brasil tem terceira maior população 
carcerária feminina do mundocarcerária feminina do mundo

O Brasil tem a terceira maior população carcerária feminina do mundo, atrás apenas de Estados Unidos e China. São 40 mil mulheres 
encarceradas, o que significa que o país quadruplicou essa população feminina em 20 anos. Dados do Depen, mostram que 45% das mulheres 
estão em prisão preventiva. Ana Elisa Bechara, explica que o aumento das prisões femininas está relacionado então com o tráfico de drogas.  p6
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Nesta terça-feira (8), o 
Inmet registrou baixa 
umidade de 12% na 

capital, a mais baixa do ano, 
considerada menor do que a 
umidade de um deserto, que 
varia entre 14% a 20%

A umidade relativa do 
ar em Goiânia atingiu níveis 
alarmantes, nesta terça-feira 
(8). De acordo com Institu-
to Nacional de Meterologia 
(Inmet), a baixa umidade na 
capital chegou a 12%, abai-
xo da registrada no Deserto 
do Saara, que costuma va-
riar entre 14% e 20%.

Conforme o instituto 
de meteorologia, o pico de 
baixa umidade está previs-
to para o período entre às 
14h e 17h, em Goiânia e nas 
cidades da região Metropo-
litana, como Aparecida de 
Goiânia, Senador Canedo e 
Anápolis. No entanto, outros 
municípios do estado tam-
bém serão afetados pelo cli-
ma seco e quente.

Ao todo, 220 das 246 ci-

dades sofrem as consequ-
ências da perda de umidade 
do ar. De acordo com o In-
met, as regiões Leste Goia-
no, Norte Goiano, Centro 
Goiano e Noroeste Goiano, 
e as áreas ligadas ao Distrito 
Federal, estão no epicentro 
da massa de ar quente que 
gera a baixa umidade e ca-

lor de 34ºC. Em Goiânia, a 
previsão do tempo é de má-
xima de 32ºC nesta terça.

RISCO PARA A SAÚDE
A baixa umidade, a ní-

veis tão extremos, traz ma-
lefícios para a saúde. Além 
de aumentar o risco de 
incêndios, provoca proble-

mas respiratórios, dores de 
cabeça e cansaço físico.

A recomendação dos 
especialistas é para que a 
população redobre os cuida-
dos: aumente a hidratação 
ingerindo bastante líquidos, 
evite praticar exercícios fí-
sicos no período da tarde, 
durante o pico de baixa umi-

dade, e procure utilizar equi-
pamentos que umidifiquem 
o ambiente. Além disso, é 
recomendado também o 
uso intensificado de protetor 
solar e hidratantes corporais.

QUEIMADAS
O Centro de Informações 

Meteorológicas e Hidrológi-
cas do Estado de Goiás (Ci-
mehgo) emitiu um alerta de 
alto risco de incêndio no es-
tado de Goiás, por conta dos 
índices de baixa umidade, 
menor que 20%. O clima seco 
associado a altas tempera-
turas favorece o surgimento 
natural de queimadas.

De acordo com o Ci-
mehgo, a presença da mas-
sa de ar seco que predomi-
na sobre a região Central do 
país ocasiona um bloqueio 
atmosférico, mantendo o 
tempo estável, com altas 
temperaturas. Durante a tar-
de, os termômetros podem 
subir e a umidade relativa 
do ar ficar em queda, atin-
gindo o pico de baixa.

Motoristas em Goiás po-
dem obter descontos de até 
40% em multas de trânsito 
por meio do aplicativo Siste-
ma de Notificação Eletrônica 
(SNE). Esse benefício, dispo-
nível para os cadastrados no 
aplicativo Carteira Digital de 
Trânsito (CDT), permite que 
as notificações de infrações 
sejam recebidas diretamente 
no celular ou computador.

A iniciativa é fruto de um 
convênio entre o Departa-
mento Estadual de Trânsito 
(Detran-GO) e o Serviço Fe-
deral de Processamento de 
Dados (Serpro). Atualmen-
te, esse programa está em 
vigor para multas aplicadas 
pelo Detran-GO, Agência 
Goiana de Infraestrutura e 

Transportes (Goinfra), Goiâ-
nia, Aparecida de Goiânia e 
outros 35 municípios.

A adesão é realizada atra-
vés do aplicativo CDT, e o 

desconto é válido até a data 
de vencimento da multa. De 
acordo com o presidente do 
Detran-GO, delegado Wal-
dir, essa iniciativa não ape-

nas reduz os custos para os 
órgãos de trânsito, mas tam-
bém beneficia os cidadãos.

É importante enfatizar 
que, ao permitir o desconto, 
o Detran-GO incentiva o pa-
gamento das multas, geran-
do recursos para o municí-
pio. No entanto, é crucial que 
os usuários acessem a pági-
na oficial para gerar o boleto 
e evitem cair em golpes.

Para usufruir dos descon-
tos, tanto o motorista quanto 
o município devem aderir ao 
sistema. O município deve 
estar integrado no Sistema de 
Municipalização do Senatran 
para ser elegível. As prefeituras 
interessadas em participar do 
SNE devem solicitar convênio 
de multas ao Detran-GO, en-
viando um ofício à presidência 
da autarquia. O processo de 

formalização exige certidões 
de regularidade e documen-
tação pessoal do prefeito e da 
autoridade de trânsito.

A lista completa das cida-
des e órgãos aptos a receber 
adesão inclui: Detran-GO/Goi-
ânia, Jaraguá, Goinfra, Jataí, 
Rio Verde, Luziânia, Minaçu, 
Anápolis, Mineiros, Aparecida 
De Goiânia, Morrinhos, Águas 
Lindas De Goiás, Novo Gama, 
Alexânia, Piracanjuba, Caldas 
Novas, Planaltina, Caldazinha, 
Porangatu, Catalão, Rubiata-
ba, Ceres, São Luís dos Mon-
tes Belos, Chapadão Do Céu, 
Santa Helena de Goiás, Cidade 
Ocidental, Santo Antônio do 
Descoberto, Cocalzinho de 
Goiás, São João D’aliança, Cris-
talina, São Simão, Crixás, Silvâ-
nia, Formosa, Uruaçu, Goiané-
sia e Vianópolis, e Ipameri.

Reprodução

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
interditou todos os lotes 
dos produtos cosméticos 
Dermo Bioestimulador e 
Preenchedor Cosmobeauty 
e do Fluido Ultraconcentra-
do Tonificante Cosmobeau-
ty, fabricados pela empresa 
Bio Essencialli Indústria e 
Comércio de Cosméticos.

A decisão acontece após 
ocorrência de eventos adver-
sos graves associados ao uso 
incorreto dos produtos, em 
Goiânia, quando uma pacien-
te teve complicações após 
o uso dos produtos durante 
procedimentos estéticos, 
chegando a ser internada em 
Unidade de Terapia Intensiva 
com embolia pulmonar.

A Anvisa informou que, 
apesar notificados os pro-
dutos como cosméticos, 
não existem cosméticos 
de aplicação injetável. Para 
ser injetável, o produto 
deve estar registrado como 
medicamento ou produto 
para saúde, diz Anvisa.

Os referidos produtos já 
tinham sido interditados 
pela Superintendência de 
Vigilância em Saúde, da 
Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO), 
no final de junho passado, 
coma resolução nº 10.

De acordo com a SES-GO 
na época, as recomendações 
e divulgações do modo de 
uso estão sendo feitas para 
uso intradérmico. Entretanto, 
os produtos não têm registro 
na Anvisa para ser aplicado 
por essa via, ou seja, não têm 
autorização para ser intro-
duzido no corpo humano. 
Além disso, tais substâncias 
estão sendo associadas a 
problemas de saúde em seis 
mulheres, quatro em Goiás e 
outras duas no Paraná.

Motoristas de Goiás podem ter até 40% de desconto em multasMotoristas de Goiás podem ter até 40% de desconto em multas

Anvisa inter-Anvisa inter-
dita comer-dita comer-
cialização e cialização e 
uso de cos-uso de cos-
méticos que méticos que 
causaram causaram 
problemas problemas 
de saúde em de saúde em 
GoiâniaGoiânia
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Postulante o a prefeito de 
Aparecida por duas vezes, em 
1996 e em 2016, o deputado 
federal Prof. Alcides saiu na 
frente nas pesquisas em am-
bas as ocasiões e mesmo as-
sim acabou derrotado.
Um forte preconceito de gê-
nero foi levantado contra o 
candidato nessas campanhas 
e parece ter tido efeito, tanto 
que marcou massivamente os 
comícios dos adversários – em 
1996 – com esquetes humo-
rísticas ou investidas diretas e 
o material distribuído nas re-
des sociais e na internet – em 
2016 – de forma igual, ou seja, 
memes e insultos deslavados.
Quem agredir o Prof. Alcides 

com esse tipo de afronta vai 
colher um resultado reverso. 
A pré-campanha do reitor dis-
põe de pesquisas mostrando 
que o eleitorado de Aparecida 
vai votar priorizando aspectos 
como preparo técnico, expe-
riência administrativa e peso 
político – coisa que, em prin-
cípio, a maioria enxerga no de-
putado, inclusive em razão da 
contribuição identificada para 
o engrandecimento do muni-
cípio com a instituição univer-
sitária que fundou e mantém 
em expansão permanente.
Questionar orientação pesso-
al de qualquer natureza, nas 
eleições de 2024 e talvez não 
só em Aparecida, terá como 
consequência derrubar quem 
o fizer. Isso chegou a acon-
tecer mesmo em um Estado 
de tradição machista como o 
Rio Grande do Sul. Até entre 
o público evangélico apareci-
dense, supostamente conser-
vador a respeito, é o que pas-
sou a prevalecer. Pelo menos 
conforme as pesquisas que 
estão na mesa do Prof. Alcides 
• José Luiz Bittencourt
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Mudança na bancada goiana 
na Câmara dos Deputados: o 
anapolino Márcio Corrêa as-
sume vaga de Célio Silveira, 
representante do entorno do 
Distrito Federal – ambos são 
do MDB. Em contato com a 
Poder, Márcio confirmou que 
tomou posse nesta terça-fei-
ra, 8, com direito a discurso 
na tribuna da Casa e inserção 
do nome no painel de vota-
ção. Ele já despacha do gabi-
nete 511, do anexo IV.
Márcio, que também é cirur-
gião dentista e empresário, 
teve 59.929 votos nas eleições 
de 2022 e ficou na primeira 
suplência – além de Célio, a 
então vereadora por Rio Ver-
de, Marussa Boldrin, também 
foi eleita deputada federal 
pelo MDB. Ele disse que ain-
da acertará com o colega 
emedebista o tempo em que 

permanecerá no Congresso 
como titular, mas é pratica-
mente certo que Célio não 
volte à Câmara ainda este ano.
Pessoas próximas ao agora 
deputado licenciado deixa-
ram escapar que ele se sub-
meterá a uma cirurgia, sem 
mais detalhes sobre o quadro 
de saúde de Célio Silveira. Re-
afirmaram, porém, que não se 
trata de nada grave.
A posse na Câmara pode ren-
der alguns dividendos políti-
cos para Márcio Corrêa, prin-
cipalmente para as eleições 
de 2024. Ele é pré-candidato 
à Prefeitura de Anápolis pelo 
MDB, partido que também 
preside naquela cidade. Uma 
boa atuação parlamentar em 
Brasília pode auxiliá-lo a con-
vencer o eleitorado anapolino 
de que ele também seria um 
bom gestor • Thiago Marques

Inundada por um tsunami de 
pesquisas sobre as expectati-
vas de voto para as eleições 
do ano que vem, Rio Verde 
oferece nos resultados des-
ses levantamentos uma cer-
teza momentânea: se o plei-
to fosse hoje, o ex-presidente 
da Assembleia Lissauer Vieira 
seria o novo prefeito da cida-
de. Sem a menor dúvida.
Institutos sérios e de credibili-
dade apontam um índice mí-
nimo de 30% para o ex-depu-
tado. Seguem-se, bem menos 
cotados, o médico Osvaldo 
Fonseca Jr, o deputado esta-
dual Karlos Cabral, o também 
médico Wellington Carrijo, o 
vice-prefeito Dannillo Pereira 
e o empresário Daniel Câma-
ra. Nenhum chega perto dos 
percentuais de Lissauer. Nem 
a metade alcançam.
A pouco mais de um ano para 
a data das eleições de 2024, a 

política em Rio Verde já gira 
100% em torno da sucessão 
do prefeito Paulo do Vale – 
que, por ter cumprido o se-
gundo mandato, está impe-
dido de disputar. O prefeito, 
no entanto, vem retardando 
uma definição clara sobre 
quem vai lançar ou apoiar 
para o seu lugar. O cenário 
que se desenhará para as ur-
nas, assim, é nebuloso.
Enquanto isso, o ex-presiden-
te da Assembleia procura se 
fortalecer, como faz ao pro-
curar aliança com o PL do 
senador Wilder Morais – o 
que reforçaria a absorção do 
eleitorado bolsonarista que 
é maioria na região Sudoes-
te do Estado. O partido, por 
ora, está em aberto em Rio 
Verde. Outro detalhe impor-
tante: não está descartado o 
apoio de Paulo do Vale a Lis-
sauer • José Luiz Bittencourt

Aos moldes do que ocorreu 
em São Paulo (SP), onde o PT 
anunciou que não terá can-
didato próprio à prefeitura 
e apoiará o projeto do hoje 
deputado federal Guilherme 
Boulos (PSOL), os petistas em 
Goiânia já consideram a pos-
sibilidade de, na disputa para 
o Paço Municipal, compor 
com um partido aliado ao go-
verno Lula. O principal objeti-
vo do PT ao cogitar abrir mão 
da cabeça de chapa é ter ao 
seu lado o maior número pos-
sível de aliados para, juntos, 
combaterem o bolsonarismo 
e tentar enfraquecê-lo a cada 
processo eleitoral.
A articulação acima vale para 
todas as capitais e para as ci-
dades com mais de 200 mil 
habitantes, conforme explici-
tado em reunião comandada 
pelo diretório do PT em Goi-
ânia neste final de semana, 
com presença do ex-ministro 
José Dirceu, figura do partido 
que ganhou grande destaque 
na época do mensalão. “Foi 
tratado com muita atenção 

e deferência”, comentou um 
participante da reunião.
Ex-reitor da UFG, Edward 
Madureira não compareceu 
ao evento. A popularidade 
do presidente Lula, a ser afe-
rida com mais exatidão no 
ano que vem, e as pesquisas 
quantitativas e qualitativas 
deverão ser um bom termô-
metro para auxiliar os petis-
tas de Goiânia nas definições 
para o pleito municipal.
Neste contexto, se a campanha 
tivesse início hoje, seria pos-
sível afirmar que o deputado 
estadual Antônio Gomide dis-
putaria em Anápolis; e em Apa-
recida, o PT certamente apoia-
ria um nome de outra legenda. 
Como se vê, o tom um tanto 
duro e intransigente do PT de 
outrora, de bancar nomes do 
partido a qualquer custo, “doa 
a quem doer”, para prefeituras 
e governos estaduais – e até 
para Presidência da Repúbli-
ca, em 2018, quando Ciro Go-
mes tentou compor com os 
petistas, parece ter ficado para 
trás • Thiago Marques

Já dentro do seu 8º mês, o 
governo Lula ainda não 
cumpriu nenhuma pro-
messa de apoio federal a 
Goiás, em especial a libe-
ração de recursos para a 
ampliação (inclusive dupli-
cações) e manutenção da 
malha de BRs no Estado.
O governador Ronaldo Caia-
do vai a Brasília quase que 
semanalmente para cobrar 
os investimentos em Minis-
térios como o do Transpor-
tes, que tem Renan Filho 
como titular. O ministro é do 
MDB e, por isso, foi visitado 
também pelo vice-governa-
dor Daniel Vilela, que é do 
mesmo partido. O presiden-
te da Goinfra Lucas Vissoto 
é outro que já esteve com 
Renan Filho atrás da libera-
ção de projetos que corres-
pondem, hoje, a quase R$ 1 
bilhão de reais, só neste ano. 
No papel, por enquanto.
O valor é o dobro do que 
foi gasto em 2022 pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro com 

as rodovias federais que cor-
tam Goiás. O porém é que, 
até agora, praticamente 
nada foi repassado aos ór-
gãos executivos pela gestão 
do PT. Estão na fila de espera, 
apesar de reconhecidas por 
Brasília como prioridades, a 
federalização da GO-118 (Bra-
sília-Campos Belos), a duplica-
ção da BR-452 (que atravessa 
a região Sudoeste) e a cons-
trução de um viaduto na BR-
040, em Valparaíso de Goiás.
Cordial, o ministro Renan 
Filho repete a todos que 
Goiás tem preferência e que 
merece ser atendido por um 
dever de reciprocidade pela 
excelente situação fiscal 
conquistada pelo governo 
Caiado. Mas o dinheiro, que 
é o crucial, não sai. Em audi-
ência recente com o minis-
tro da Casa Civil Rui Santos, 
o governador ouviu que os 
compromissos estão manti-
dos e que os recursos serão 
aportados antes do final do 
ano • José Luiz Bittencourt

Ex-deputado federal e um 
dos representantes da direita 
conservadora bolsonarista 
em Goiás, Major Vitor Hugo 
(PL) não deve se aventurar em 
uma candidatura ao Executivo 
Municipal nas eleições do ano 
que vem. Para a tristeza do 
prefeito de Anápolis, Roberto 
Naves (PP), que apostava em 
Major como seu candidato na 
cidade, interlocutores do PL 
contaram ao Poder que o ex-
-deputado pensa em se candi-
datar à Câmara de Goiânia.
Um dos braços direitos de Jair 
Bolsonaro (PL), Vitor Hugo já 
teria dito ao ex-presidente 
sobre seu desejo de se candi-
datar ao Senado em 2026. “A 
ideia seria se eleger à Câmara 
Municipal de Goiânia, estru-
turar o mandato e tentar até 
mesmo uma Presidência do 
Legislativo”, argumentou a 

fonte do PL à coluna.
Com o PL inclinado a apoiar 
o senador Vanderlan Cardo-
so à Prefeitura de Goiânia, o 
ex-deputado estaria com o 
caminho livre no partido para 
trabalhar sua campanha à Câ-
mara Municipal e, em 2026, 
seguir o plano de uma candi-
datura ao Senado, nos mes-
mos moldes do atual senador 
por Goiás, Jorge Kajuru (PSB).
Com o declínio do ex-depu-
tado em concorrer em Aná-
polis, Roberto Naves corre 
para formar um sucessor para 
a eleição de 2024. Até agora, 
nas pesquisas divulgadas e as 
encomendadas pelo partido, 
o ex-deputado bolsonarista é 
o único com chances de che-
gar perto das intenções de 
voto que tem o ex-prefeito, 
deputado estadual Antônio 
Gomide (PT) •  Tainá Borela
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“Quando você cons-
trói uma reforma, 
não se pode tentar 

qualificar estados mais e me-
nos importantes”. Foi o que afir-
mou o governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, ao comentar a 
tramitação da Reforma Tributá-
ria no Senado Federal, iniciada 
há cinco dias. O chefe do Exe-
cutivo goiano pontuou, nesta 
terça-feira (8/8), que  a forma-
tação do atual texto, aprovado 
na Câmara dos Deputados no 
início de julho, gerou estresse 
entre os governadores por não 
ter uma “visão global de Bra-
sil” e que não se pode perder 
o foco principal, que é a pre-
servação da federação. “Lutar 
por seu estado é um direito de 
cada governador. Agora lutar 
por Goiás não significa que eu 
tenha que diminuir outros es-
tados”, completou.

 O governador de Goiás afir-
mou que estará presente em 
Brasília tanto em audiências te-

máticas a serem convocadas no 
plenário do Senado como nas 
abertas na Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) da Casa. 
“Imagino que vamos derrubar 
a criação do Conselho Federa-
tivo. Não tem lógica nós, go-

vernadores, eleitos pelo povo, 
ficarmos na dependência de 
um conselho de 54 membros, 
que sofrerá influências. O go-
verno é pendular, pode ir para 
outras mãos no futuro. Não 
podemos concentrar poderes 

e quebrar o pacto federativo. 
“Gostaria de perguntar 

aos ‘iluminados’, que fazem 
reforma no papel e que nun-
ca governaram nada, que 
deem um exemplo de Con-
selho Federativo existente no 

mundo ou onde se tem IBS 
único (Imposto sobre Bens e 
Serviços, que deve ser geri-
do por Estados e municípios, 
de acordo com o atual texto 
da reforma), com tarifa igual 
para todos. Essa situação, que 

sequestra Estados e municí-
pios, não pode desviar o foco. 
Temos de lutar para fortalecer 
os entes federados”, salientou 
Caiado, ressaltando o cresci-
mento da economia de Goiás 
em 2022, de 6,6%, em compa-
ração ao do Brasil no mesmo 
período, que foi de 2,9%. 

 Para o chefe do Executivo 
goiano, a Reforma Tributária, 
se aprovada nos atuais moldes, 
criará Estados mais poderosos 
e outros mais enfraquecidos. 
“Não podemos admitir no Bra-
sil que outros Estados não pos-
sam crescer. Pobreza existe em 
todo território, em números 
diferentes. As oportunidades 
de emprego existem mais no 
Sudeste e no Sul, onde terá 
mais consumo, em compara-
ção ao Centro-Oeste, Nordeste 
e Norte. Temos de acalmar as 
posições de todos os governa-
dores e entender que tentam 
criar uma rotura entre nós e 
isso não é bom em nenhum 
lugar”, concluiu Caiado.

Divulgação
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Novos conteúdos de refor-
ço escolar voltados às turmas 
da segunda fase do ensino 
fundamental estão disponí-
veis na aba Desafio Crescer, do 
Portal Net Escola, da Secretaria 
da Educação de Goiás (Seduc).

O projeto inédito da rede 
estadual é uma ação para au-
xiliar estudantes em tópicos 
com rendimento considerado 
insatisfatório. As atividades 
são virtuais e serão desenvol-
vidas até o dia 29 de setem-
bro. Segundo a gerente de En-
sino Fundamental da Seduc, 
Tamara Trentin, foram criadas 

estratégias a partir da utiliza-
ção recursos de mídia, tornan-
do o material mais atrativo.

“E é também um auxílio 
para o professor, porque se 
o aluno não compreende a 
matéria, ele pode ter mais 
dificuldade para trabalhar”, 
complementa a gerente.

REFORÇO ESCOLAR
Na página do Desafio Cres-

cer há aulas, vídeos e desafios 
divididos em 15 fases, como 
em um jogo de computador, 
em que preciso vencer as eta-
pas, uma a uma. Atualmente 
os conteúdos são direciona-
dos apenas às turmas de 9° 

ano, porém o planejamento 
é ampliar a proposta para as 
turmas do 6° ao 8° anos.

RECUPERAÇÃO
O Desafio Crescer é pro-

duzido em parceria com a 
Sagres Educa, do Instituto 
Sagres, e pode ser acessado 
no site do Portal Net Escola.

A iniciativa faz parte do 
sistema de recuperação da 
aprendizagem, lançado pelo 
Governo de Goiás em março 
de 2022, em um cenário pós-
-pandemia, com o intuito de 
recuperar e reforçar conteú-
dos essenciais no aprendiza-
do dos estudantes.

Daniel Vilela participou do 
marco inicial das comemora-
ções pelos 150 anos do Tribu-
nal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO), a serem comple-
tados em 1º de maio de 2024.

Durante solenidade rea-
lizada, nesta segunda-feira, 
07, na sede do tribunal, o 
vice-governador destacou 
a parceria entre os Poderes 
Executivo e Judiciário, que 
nada fere a independência 
e autonomia de ambos, e 
que o foco é “colaboração” 
e “cooperação”.

“Os poderes Executivo 
e Judiciário amadurece-
ram nestes últimos anos e 
hoje convivem em harmo-
nia, atuando em conjunto, 
sempre que possível, para 
encontrar, de forma mais 
rápida, soluções para as 
demandas do povo goia-
no”, destacou.

O vice-governador tam-
bém ressaltou que a parceria 
mencionada entre os dois 
poderes em nada fere a inde-
pendência e autonomia de 
ambos, e que o foco é “cola-
boração” e “cooperação”.

150 ANOS
As declarações dele fo-

ram respaldadas pelo pre-
sidente do TJGO, desem-
bargador Carlos Alberto 
França, que foi quem condu-
ziu o evento de lançamento 
da nova logomarca alusiva 
ao aniversário de 150 anos do 
Poder Judiciário em Goiás.

“Temos que valorizar e 
honrar nosso passado e plan-
tar para o futuro, mostrando 
para a sociedade que pode 
confiar em um conjunto de 
instituições e poderes que fa-
zem de Goiás um estado me-
lhor”, enfatizou Carlos França.

Como representante do 
governador Ronaldo Caia-
do, Daniel Vilela ainda afir-
mou que o governo estadu-
al reconhece, orgulha-se e 
respeita o trabalho feito por 
todos os membros da Justiça 
em Goiás, de servidores ad-
ministrativos a magistrados.

“Nós, goianos, precisa-
mos enaltecer este momento, 
que é de comemoração”, res-
saltou o vice-governador. Da-
niel Vilela diz que a responsa-
bilidade do Executivo é com 
todo estado de Goiás, com 
toda a cidadania goiana, com 
todo o sistema de justiça.

Estudantes têm reforço escolar Estudantes têm reforço escolar 
inspirado em jogos de computadorinspirado em jogos de computador
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Diante de líderes dos 
oito países que com-
põem a Organização 

do Tratado de Cooperação 
Amazônica (OTCA), o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
reforçou a urgência da coo-
peração em prol da Amazônia 
durante o discurso de abertura 
da Cúpula da Amazônia, que 
acontece nesta terça, 8, e quar-
ta, 9, na cidade de Belém (PA). 

Lamentando a falta de 
diálogo nos últimos anos, o 
presidente brasileiro afirmou 
que o encontro dos líderes 
regionais é “motivo de muita 
alegria” e que existe uma ne-
cessidade e urgência em for-
talecer a cooperação.  

“Desde que o tratado de 
cooperação da Amazônia foi 
assinado, os chefes de estado 
só encontraram por três vezes, 
todas em Manaus. Há 14 anos 
não nos reuníamos. E a primei-
ra vez no contexto do severo 
agravamento da mudança cli-

mática. Nunca foi tão urgente 
retomar e ampliar essa coo-
peração”, disse o líder que afir-
mou ainda que a história será 
medida entre o “antes e o de-
pois” da Cúpula da Amazônia. 

COOPERAÇÃO
Lula destacou a importân-

cia da união e da cooperação 

dos países que têm a floresta 
em seu território com a mis-
são de combater o avanço 
da degradação e estabelecer 
políticas de preservação, re-
forçando a importância da 
floresta no contexto mundial.  

“A Amazônia não é e não 
pode ser tratada como um 
grande depósito de riquezas. 

Ela é uma incubadora de co-
nhecimentos e tecnologias 
que mal começamos a di-
mensionar. Aqui podem estar 
soluções para inúmeros pro-
blemas da humanidade – da 
cura de doenças ao comércio 
mais sustentável. A floresta 
não é um vazio a ser ocupado, 
nem um tesouro a ser saquea-

do. É um canteiro de possibili-
dades que precisa ser cultiva-
do”, pontuou o presidente. 

DESMATAMENTO ZERO
Outro compromisso re-

forçado pelo governo nas 
declarações do presidente é 
o de zerar o desmatamento 
até 2030. Para isso, a aposta 
é uma transição econômica 
para a região, baseada na in-
dustrialização e infraestrutura 
verdes, na sociobioeconomia 
e nas energias renováveis.  

“Para resolvermos os pro-
blemas da região, precisamos 
reconhecer que ela também é 
um lugar de carências socio-
econômicas históricas. Não é 
possível conceber a preserva-
ção da Amazônia sem resol-
ver os múltiplos problemas 
estruturais que ela enfrenta. A 
Amazônia é rica em recursos 
hídricos, mas em muitos luga-
res falta água potável. A des-
peito da sua grande biodiver-
sidade, milhões de pessoas 

na região ainda passam fome. 
Em entrevista ao Canal 

Gov, no quadro “Conversa 
com o Presidente”, Lula afir-
mou que a preocupação so-
cioambiental deixou de ser 
algo distante das pessoas e 
passou a fazer parte do dia a 
dia da população.  

“A questão do clima hoje 
não é trivial. É muito sério. 
Está chovendo onde não 
chovia, está chovendo menos 
onde chovia muito. As pessoas 
estão entendendo a necessi-
dade de cuidar. Vamos ter que 
trabalhar com mais força, mais 
carinho, mais esforço. Não po-
demos ser o único animal no 
planeta terra que não cuida da 
sua casa. Se a Amazônia é im-
portante pra questão da água, 
do ar, de descarbonização 
da Terra temos que utilizar a 
Amazônia pra isso, e embora 
o Brasil seja soberano precisa-
mos compartilhar isso com o 
mundo, sob o aspecto da ci-
ência, por exemplo”, pontuou.  

Divulgação

Presidente Lula destaca urgência Presidente Lula destaca urgência 
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BRASÍLIA – A Comissão Par-
lamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) do 8 de Janeiro desco-
briu que ajudantes de ordens 
do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) tentaram excluir mais 
de 17 mil e-mails das contas 
de trabalho deles. Porém, es-
queceram de deletar perma-
nentemente os conteúdos das 
lixeiras eletrônicas, o que per-
mitiu que o colegiado tivesse 
acesso às mensagens.

Entre os e-mails que fo-
ram recuperados na lixeira 
da conta de Mauro Cid, está 
a tentativa de venda de um 
relógio Rolex por US$ 60 mil, 
o equivalente a R$ 300 mil. A 
troca de mensagens foi com 
Maria Farani, ex-assessora do 
gabinete da Presidência. Se-
gundos os textos, o objeto foi 
recebido em viagem oficial.

Também foi localizado 
um discurso de derrota de 
autoria do ex-ministro das 
Comunicações, Fábio Faria, 
onde Bolsonaro reconhece-
ria o resultado das eleições 
presidenciais de outubro. 
O texto nunca foi lido pelo 
ex-chefe do Executivo. As 

informações foram divulga-
das pelo G1 e pela TV Globo 
e confirmadas pelo Estadão.

Na lixeira de Osmar Crive-
latti, que hoje é servidor de 
apoio do ex-presidente, foi 
encontrado uma mensagem 
eletrônica onde atesta a 
existência de pedras precio-
sas recebidas por Bolsonaro 
na cidade mineira de Teófilo 
Otoni durante uma viagem 
de campanha pela reelei-
ção, em outubro de 2022. 
Conforme mostrou o Esta-
dão, o e-mail indicava que 
os itens seriam destinados 
ao ex-chefe do Executivo e 
à ex-primeira-dama Michelle 

Bolsonaro, e não teriam sido 
cadastradas oficialmente no 
acervo da Presidência.

“Em 27/10/2022, foi 
guardado no cofre grande, 
01(um) envelope contendo 
pedras preciosas para o PR 
(presidente da República) 
e 01 9 (uma) caixa de pe-
dras preciosas para a PD 
(primeira-dama), recebi-
das em Teófilo Otoni em 
26/10/2022. A pedido do 
TC Cid, as pedras não de-
vem ser cadastradas e de-
vem ser entregues em mão 
para ele. Demais dúvidas, 
Sgt Furriel está ciente do as-
sunto”, indicava o e-mail.

Parlamentares protagoni-
zaram uma confusão na ses-
são da Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) do 
8 de Janeiro, que ouve o ex-
-ministro da Justiça Anderson 
Torres nesta terça-feira, 8. 
Depois de um discurso infla-
mado do deputado Marco 
Feliciano (PL-SP), membros 
da comissão discutiram por 
causa de um tapa que ele te-
ria dado na mesa ao respon-
der à senadora Soraya Thro-
nicke (Podemos-MS). Depois 
disso, o pastor acusou o 
senador Rogério Carvalho 
(PT-SE) de ter cuspido nele e 
a senadora pediu que “mãos 
bobas” e gracejos não fossem 
filmados durante a fala dela.

O clima na CPMI começou 
a ficar acalorado durante a 
fala de Feliciano. Ele para-
benizou Torres, a quem cha-
mou de “herói brasileiro”. O 
deputado fez duras críticas a 
“comunistas e esquerdistas”. 
“Se eles pudessem, matariam 
todos nós, conservadore”

A declaração provocou 
uma reação do colegiado. O 
presidente da comissão, Arthur 

Maia (União Brasil-BA), preci-
sou intervir para pedir que os 
parlamentares se acalmassem. 
Nesse momento, Soraya ques-
tionou o pastor sobre a ge-
neralização feita no discurso. 
Ele respondeu: “Se a carapuça 
serviu...”. Neste momento, Feli-
ciano teria batido na mesa.

Rogério Carvalho e o 
deputado Henrique Vieira 
(PSOL-RJ) se levantaram para 
discutir com Marco Feliciano. 
“Esse pessoal da esquerda, 
do mimimi, os mimizentos. A 
senadora (Soraya) pode colo-
car o dedo no meu nariz e eu 
não posso falar nada?”, ques-
tionou Feliciano. Ao se ca-
dastrar nas newsletters, você 
concorda com os Termos de 
Uso e Política de Privacidade.

Tanto o presidente do 
colegiado quanto a relato-
ra, Eliziane Gama (PSD-MA), 
defenderam Soraya e passa-
ram a palavra ao deputado 
Duarte Júnior (PSB-MA), que 
abriu o discurso repreen-
dendo o colega. “Presiden-
te, eu gostaria só de pedir 
mais calma ao pastor Marco 
Feliciano, que simplesmente 
bateu aqui na mesa. Minha 
solidariedade à senadora.” Ao 

fundo da sessão, parlamenta-
res gritaram para ele deixar 
de ser “covarde”. “Tenha cal-
ma. Para que o desequilíbrio? 
Está com medinho do quê?”, 
respondeu o maranhense.

Depois que Rogério Car-
valho terminou de discursar, 
mais adiante na sessão, Feli-
ciano interrompeu o colega e 
o acusou de ter cuspido nele. 
“Ele cuspiu em mim e disse 
‘cuspirei de novo’, seu presi-
dente.” Maia se limitou a pe-
dir aos parlamentares que se 
acalmassem, mas depois aten-
deu o pedido do deputado do 
PL para que seja feita uma pe-
rícia nas imagens da sessão.

Soraya Thronicke pediu 
que a TV Senado fechasse 
a gravação nela antes de se 
pronunciar, para que “mãos 
bobas” e parlamentares “que 
ficam fazendo gracejos” não 
aparecessem na imagem dela 
nos registros da CPMI. “Mãos 
bobas e parlamentares que 
ficam fazendo gracejos por 
trás da nossa imagem en-
quanto falamos, atitudes 
vergonhosas... Não gostaria 
de ter essa imagem atrelada 
à minha quando estou fa-
lando”, pediu a senadora.

Ajudantes de Bolsonaro deixaram mais Ajudantes de Bolsonaro deixaram mais 
de 17 mil e-mails na lixeira eletrônicade 17 mil e-mails na lixeira eletrônica

CPMI do 8 de Janeiro: troca de farpas, CPMI do 8 de Janeiro: troca de farpas, 
tapa na mesa e acusação de cuspetapa na mesa e acusação de cuspe
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Mais de 130 milhões de 
pessoas no Brasil sofrem por 
falta de acesso a água potável 
e coleta de esgoto. Os dados 
são do Ranking do Sanea-
mento, publicado pelo Insti-
tuto Trata Brasil. O instituto 
também aponta que a eco-
nomia total com a melhoria 
das condições de saúde da po-

pulação brasileira, entre 2021 
e 2040, com políticas voltadas 
ao saneamento básico, poderia 
chegar a R$ 25,1 bilhões. 

Água potável, saneamento 
e higiene básicos estão entre os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da Organização 
das Nações Unidas (ONU). No 
entanto, o investimento na 
área é abaixo do necessário 
para que o país consiga atingir 

a universalização do serviço.
Além disso, ainda segun-

do o estudo, outro benefício, 
a partir da universalização do 
saneamento, seria o aumento 
da produtividade e da remu-
neração do trabalho. Estima-
-se que o país deve expandir 
a produtividade do trabalho 
de maneira expressiva nesses 
vinte anos, ou seja, o aumen-
to de renda do trabalho espe-

rado seria de R$ 438 bilhões.
Conforme o levantamen-

to, somente 51,2% do volume 
de esgoto gerado é tratado, 
isto é, mais de 5,5 mil piscinas 
olímpicas de esgoto sem tra-
tamento são despejadas na 
natureza diariamente.

DESPESAS
Segundo dados do DA-

TASUS de 2021, presentes 

no Painel Saneamento Brasil, 
ocorreram cerca de 130 mil 
internações por doenças asso-
ciadas à falta de saneamento 
no país, entre essas hospitali-
zações, mais de 45 mil foram 
de crianças de 0 a 4 anos.

No entanto, em relação 
às despesas, o Brasil gastou 
cerca de R$ 55 milhões devi-
do às internações por essas 
enfermidades. A propagação 

dessas enfermidades surgem, 
principalmente, nas beiras de 
rios e córregos contaminados 
ou em ruas onde passa esgo-
to a céu aberto – em valas, 
sarjetas, córregos ou rios.

Ademais, também po-
dem ser ocasionadas pela 
poluição dos reservatórios 
de água e nos mananciais, 
cuja qualidade tem sido de-
teriorada ao longo dos anos.

O Brasil tem a terceira 
maior população car-
cerária feminina do 

mundo, atrás apenas de Esta-
dos Unidos e China. São 40 mil 
mulheres encarceradas, o que 
significa que o país quadrupli-
cou essa população feminina 
em 20 anos. O estudo é do Wor-
ld Female Imprisonment List.

Dados do Departamento 
Penitenciário Nacional (Depen) 
mostram que 45% das mulhe-
res estão em prisão preventiva. 
Ana Elisa Bechara, professora 
da Faculdade de Direito da USP, 
explica que o aumento das pris-
ões femininas está relacionado 
então com o tráfico de drogas. 

“Quando a gente fala sobre 
o tráfico de drogas, não é que as 
mulheres são líderes desse tipo 
de criminalidade. A liderança é 
masculina, mas essa liderança 
normalmente tem uma com-
panheira que acaba tomando 
conta quando este homem está 
preso ou quando ele é promovi-
do. Então, as mulheres assumem 
essas funções dentro de uma es-
trutura mais patriarcal e acabam 
sendo mais encarceradas”.

ESTIGMA
O pesquisador da USP 

chama atenção para as con-
dições estruturais precárias 
do sistema prisional nacional 
brasileira, tanto do feminino 
quanto do masculino. Então, 
Veras destaca que é necessá-
rio garantir os direitos huma-
nos básicos durante o cárcere.

“Há uma evidente super-

lotação, condições precárias 
de saúde, falta de programas 
de reabilitação e reinserção, 
como a oferta de programas 
educacionais, de trabalho 
e de reabilitação, além da 
falta de atendimento às ne-
cessidades específicas das 
mulheres”, contou. 

A professora Ana Elisa 
aponta o estigma de “monst-

ro” que a sociedade impõe 
sobre a mulher presa. Veras 
compartilha da opinião, e 
propõe o debate público 
sobre o assunto para mu-
dar o que ele chama de “in-
visibilidade histórica con-
struída acerca do tema”.

O pesquisador sugere ain-
da a inclusão de políticas de 
prevenção ao crime e, assim, 

criar alternativas ao encarce-
ramento de mulheres. “Dar 
espaço para que as histórias e 
experiências individuais das 
pessoas encarceradas sejam 
compartilhadas, destacando 
sua humanidade e as difi-
culdades que enfrentaram 
ao longo da vida. Assim, isso 
pode ajudar a reduzir a visão 
estereotipada e compreen-

der as circunstâncias que as 
levaram ao envolvimento 
com o crime”, avaliou.

CRIME
A lei que institui o Sistema 

Nacional de Políticas Públi-
cas sobre Drogas prevê dois 
tipos de penalizações sobre o 
mercado de drogas: uma para 
consumidores e outra para 
traficantes. Usar droga no Bra-
sil não é crime, mas portar dro-
ga para o consumo é crime. A 
medida, segundo a lei, é para 
combater o tráfico. Para Luiz 
Felipe de Oliveira Pinheiro Ve-
ras, pesquisador da Faculdade 
de Filosofia, Letras e Ciências 
Humanas da USP, a lei contri-
buiu, assim, para o aumento 
das prisões femininas.

“Em 2006, entrou em vigor 
a nova lei de drogas que basi-
camente instituiu uma guerra 
contra as pessoas. Essa guerra 
afetou desproporcionalmen-
te as mulheres, que passaram 
a ser alvos frequentes de pris-
ões. Elas foram colocadas na 
linha de frente pelo tráfico, 
seja como mulas, dependen-
tes químicas ou pessoas em 
situação de vulnerabilidade”.

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático 
+ novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática 
reF:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do ban3/4 
- 1 sui8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp 8487-
3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
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As seleções da Europa 
são maioria nas quar-
tas de final da Copa 

do Mundo feminina, sediada 
em conjunto por Austrália e 
Nova Zelândia. Cinco das oito 
equipes classificadas para a 
sequência do mata-mata são 
do velho continente.

Anfitriã do último Mun-
dial, a França fechou a dis-
puta das oitavas, na terça-
-feira (8), com uma goleada 
sobre Marrocos, por 4 a 0, e 
se juntou a Espanha, Holan-
da, Suécia e Inglaterra.

Também estão vivos na 
competição a Austrália, da 
Oceania, o Japão, da Ásia, e 
a Colômbia, da América do 
Sul. Pelo chaveamento es-
tabelecido, é possível que a 
próxima fase da Copa tenha 
apenas seleções europeias.

O atual domínio europeu 
nesta fase da Copa só não é 
maior do que aquele que foi 
visto em 2019, quando sete 
seleções do continente pas-
saram das oitavas.

Na ocasião, apesar de ser 
a única representante de ou-
tro continente nas quartas 
de final, a equipe dos Esta-
dos Unidos não deu chance 
para as rivais na trajetória até 

a conquista de seu quarto 
troféu. No mata-mata, pela 
ordem, derrubou Espanha, 
França, Inglaterra e Holanda.

Desta vez, porém, as maio-
res vencedoras da Copa do 
Mundo feminina ficaram pelo 
caminho, naquela que é vista 
por parte da mídia norte-
-americana como a campa-
nha mais frustrante do país. A 
caminhada foi interrompida 
nas oitavas, com derrota para 

a Suécia nos pênaltis.
Sem as tetracampeãs no 

páreo, as formações da Eu-
ropa têm uma nova chance 
de equilibrar o ranking dos 
países que já conquistaram 
o torneio. Além dos Estados 
Unidos, já venceram a dispu-
ta a Alemanha (duas vezes), 
a Noruega e o Japão. Em 
caso e novo triunfo de um 
país da Europa, o continente 
igualaria o número de triun-

fos das norte-americanas.
Apesar de a Inglaterra ter 

chegado à Oceania como 
uma das favoritas pelo fato 
de ser a atual campeã da 
Eurocopa, pelas campanhas 
apresentadas até aqui, Fran-
ça e Espanha despontam 
como as principais forças 
para alcançar o objetivo.

“O objetivo é alcançar 
o melhor desempenho da 
história da seleção. Então, 

devemos necessariamente 
ir mais longe”, disse o técni-
co francês Hervé Renard. O 
melhor resultado do país foi 
o quarto lugar em 2011.

Já inglesas sofreram até 
a disputa de pênaltis para 
passar pela Nigéria depois 
de um empate sem gols que 
se arrastou no tempo regu-
lamentar e na prorrogação.

Apesar do sufoco, a In-
glaterra manteve vivo o 
sonho que tem em comum 
com outras seis equipes que 
disputam as quartas de fi-
nal, uma vez que dos times 
sobreviventes apenas o Ja-
pão já conquistou a Copa do 
Mundo, em 2011. Em 2015, 
as japonesas também che-
garam à final, mas acabaram 
com o vice, após derrota 
para os Estados Unidos.

Nesta edição, elas ganha-
ram status de favoritas desde 
a goleada sobre a Espanha na 
última rodada da fase de gru-
pos, 4 a 0. E reforçaram a con-
dição mantendo os 100% de 
aproveitamento nas oitavas 
de final, ao bater a Noruega, 
por 3 a 1. O Japão conta com 
a artilheira do torneio, Hina-
ta Miyazawa, que fez cinco 
gols, e exibe o melhor ataque, 
com 14 bolas na rede.

Um dia após notícia do jor-
nal esportivo L’Équipe de que 
Neymar teria informado a di-
retoria do Paris Saint-Germain 
do seu desejo de deixar o clu-
be nesta janela de transferên-
cias, o Al-Hilal entra em cena e 
mostra-se disposto a oferecer 
um salário milionário ao ata-
cante de 31 anos: 80 milhões 
de euros por temporada (cer-
ca de R$ 430 milhões). Essa é 
a quantia que o clube saudita 
tem para convencer o brasi-
leiro a assinar contrato.

A informação também 
é do jornal francês. No PSG, 
Neymar recebe 50 milhões 
de euros por ano. Por ser um 
dos maiores salários do fute-
bol mundial, poucos clubes 
da Europa estão dispostos a 
arcar com os gastos do brasi-
leiro. Por isso o Al-Hilal surge 
para suprir essa demanda.

Neymar ainda quer atuar 
na Europa, onde tem a chan-

ce de conquistar sua segunda 
Champions League (a primeira 
foi com o Barcelona) e sonhar 
com a Bola de Ouro, que nun-
ca ganhou. O brasileiro é um 
desejo antigo do Al-Hilal, que 
também sondou Kylian Mba-
ppé e Lionel Messi neste ano.

O desejo de Neymar de 
retornar ao Barcelona pode 
ser uma moeda de troca para 

que ele decida defender um 
clube saudita. Também nesta 
terça, o jornal Sport, da Espa-
nha, revelou que um clube 
saudita oferecerá ao atacante 
uma proposta para que ele 
defenda o Barcelona por em-
préstimo de um ano antes de 
rumar ao Oriente Médio.

O Al-Hilal é um dos princi-
pais clubes sauditas e, a partir 

desta janela de transferências, 
passou a receber financia-
mento do Public Investment 
Fund (PIF), fundo soberano 
de investimentos do país. 
Nesta janela, contratou diver-
sos nomes do futebol euro-
peu: Rúben Neves, Koulibaly, 
Malcom e Milinkovic-Savic. A 
equipe é comandada por Jor-
ge Jesus, ex-Flamengo.

SAÍDA DO PSG
Neymar comunicou sua 

vontade de deixar o PSG ao 
presidente Nasser Al-Khelai-
fi no último domingo. Junto 
ao mandatário do clube, in-
formou seu desejo de deixar 
a França. O atacante esteve 
fora de ação nos últimos cin-
co meses por causa de lesão 
no tornozelo. Além disso, 
a mudança de comando 
da equipe, com a chegada 
do treinador Luis Enrique, 
faz com que Neymar tenha 
que se adaptar a um novo 
estilo de jogo.

Em diversos momentos, 
como ele conta no docu-
mentário “Neymar: O Caos 
Perfeito”, da Netflix, este-
ve próximo de retornar ao 
Barcelona, principalmen-
te no início da temporada 
2019/2020. O sucesso espor-
tivo do time, que chegou à 
final da Champions League 
naquele ano, estendeu seu 
vínculo com o clube.

Reprodução

Com mais benefícios aos 
tenistas, a direção do US 
Open anunciou nesta terça-
-feira premiação recorde 
entre os quatro torneios de 
Grand Slam. A competição 
americana vai desembol-
sar US$ 65 milhões (cerca 
de R$ 317,4 milhões) entre 
premiações e subsídios aos 
atletas. O torneio começa 
no dia 28 deste mês, em 
Nova York. Somente como 
pagamento aos tenistas pe-
los resultados em quadra, o 
US Open vai pagar US$ 60 
milhões (R$ 293 milhões).

O valor é maior do que 
o que pagou Wimbledon 
(US$ 57,5 milhões/R$ 280,7 
milhões), Roland Garros 
(US$ 54 milhões/R$ 263 
milhões) e Aberto da Aus-
trália (US$ 53 milhões/R$ 
258 milhões), com base 
no câmbio da época. A 
grande novidade para os 
tenistas no US Open deste 
ano é a elevação dos gas-
tos do torneio com apoio 
direto aos atletas, tanto 
na alimentação quanto na 
hospedagem. Serão bene-
ficiados tenistas das chaves 
principais de simples, quali-
fying, duplas, duplas mistas 
e em cadeira de rodas.

Pela primeira vez, a 
competição vai distribuir 
vouchers no valor de US$ 
1 mil (R$ 4,8 mil) para a via-
gem até Nova York. Também 
pagará um segundo quarto 
aos tenistas, para acomodar 
membros de suas equipes 
nos hotéis oficiais do torneio 
- os atletas já tinham acomo-
dação garantida antes. O es-
portista poderá optar por um 
valor de US$ 600 por dia para 
hospedar integrantes dos 
seus times em outros hotéis.

A direção do US Open 
ainda ampliou os valores 
a serem gastos com a ali-
mentação dos atletas e 
com o encordoamento das 
raquetes. Quanto à pre-
miação individual, os futu-
ros campeões das chaves 
de simples masculina e fe-
minina vão receber US$ 3 
milhões (RS 14,6 milhões) 
neste ano, um aumento de 
15% sobre o pagamento do 
ano passado (US$ 2,6 mi-
lhões/R$ 12,7 milhões).

Europa volta a dominar as quartasEuropa volta a dominar as quartas
e tem chance de igualar EUA na Copae tem chance de igualar EUA na Copa

Al-Hilal estaria disposto a oferecer R$ 430 milhões por NeymarAl-Hilal estaria disposto a oferecer R$ 430 milhões por Neymar

US Open US Open 
anuncia anuncia 
premiação premiação 
recorde para recorde para 
este ano, este ano, 
com mais com mais 
benefícios benefícios 

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES



BRASIL, 9 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Marin Scarlett, uma 
trabalhadora sexual 
baseada em Londres, 

e Nigel Farage, um populista de 
direita, nunca seriam aliados em 
uma campanha política, mas 
compartilham uma causa co-
mum quando se trata de criticar 
o sistema bancário do Reino Uni-
do pelo fechamento de contas.

A legislação britânica per-
mite que qualquer pessoa 
abra uma conta bancária, em-
bora os bancos possam recu-
sar clientes que possam preju-
dicar sua imagem.  Os dados 
da Financial Conduct Autho-
rity, o regulador do setor, in-
dicam que o fechamento de 
contas tem aumentado des-
de 2016-2017. Em 2021-2022, 
a entidade registrou a marca 
de mil encerramentos diários.

“É ridículo que as organi-
zações financeiras possam se 
passar por árbitros da mora-
lidade”, denuncia Marin Scar-
lett, de cerca de 30 anos. Suas 
críticas lembram as de Nigel 
Farage, político da extrema 
direita que liderou o partido 
eurocético Ukip. Em julho, o 
ex-líder denunciou que um 
banco havia fechado suas con-
tas por suas opiniões políticas.

“Os bancos deveriam se 
contentar em ser bancos, não 
árbitros morais”, reagiu. O caso 
colocou os holofotes no presti-
gioso banco Coutts, uma subsi-
diária do grupo NatWest que 
foi usada no passado pela 
rainha Elizabeth II. Durante 
vários dias, o escândalo abriu 
os telejornais, irrompeu no 
Parlamento e provocou a de-
missão de vários líderes.

No entanto, as associações 
denunciam que o fechamento 

de contas geralmente afeta mui-
to mais as pessoas que traba-
lham em setores relacionados ao 
crime, como o trabalho sexual.

ESTIGMATIZADAS
Scarlett, que trabalha na 

profissão há cerca de 15 anos, 
acusa os bancos britânicos 
de exercer uma vigilância 
“absurda e indevida” sobre a 
profissão, que, segundo ela, 
sofre há muito tempo com os 
fechamentos de conta.

“Mesmo sabendo que 
tudo o que fazemos é legal, 
nos sentimos estigmatizadas”, 
explica esta ativista da Aliança 
Europeia pelos Direitos das Tra-
balhadoras Sexuais. Sua conta 
foi fechada pela primeira vez 
em 2018. Durante seis meses, o 
banco a suspendeu enquanto 
realizava uma “avaliação”.

“A discriminação financei-
ra é um problema endêmico 
no setor bancário britânico”, 
enfatizou Audrey Caradonna, 

porta-voz do sindicato de tra-
balhadores do sexo (SWU, na 
sigla em inglês), à AFP.

De acordo com o sindica-
to, as recusas de abertura de 
conta e os encerramentos 
“aumentam” cada vez mais e 
às vezes resultam em bata-
lhas judiciais. “Discriminação 
total”, disse uma criadora de 
conteúdos para adultos do 
site de pagamento OnlyFans, 
depois que seu banco recen-
temente fechou suas contas.

TRABALHO SEXUAL?
No Brasil, em 21 de julho, 

um acordo inédito interme-
diado pelo MPT (Ministério 
Público do Trabalho) em 
Campinas resultou na forma-
lização, na última quinta-feira 
(20), de três trabalhadoras 
sexuais de uma casa noturna 
em Itapira, no interior de São 
Paulo. O MPT refere-se às mu-
lheres que agora têm carteira 
de trabalho assinada como 
profissionais do sexo, seguin-
do o que prevê a Classificação 
Brasileira de Ocupação.

Nessa relação do Minis-
tério do Trabalho e Emprego, 
de 2002, a atividade principal é 
“profissional do sexo”, acompa-
nhada por diversas nomencla-
turas. Lá estão garota de progra-
ma, meretriz, messalina, michê, 
mulher da vida, prostituta e tra-
balhador do sexo, todos des-
critos como sinônimos.

“Buscam programas sexu-
ais; atendem e acompanham 
clientes ;participam em 
ações educativas no campo 
da sexualidade. As ativida-
des são exercidas seguindo 
normas e procedimentos 
que minimizam a vulnera-
bilidades da profissão”, diz a 
descrição da classificação.

Reprodução

Prostitutas têm contas fechadas por bancos Prostitutas têm contas fechadas por bancos 
no Reino Unido e falam em perseguiçãono Reino Unido e falam em perseguição
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A cantora e apresentado-
ra Mara Maravilha publicou 
nas redes sociais uma in-
direta sobre o encontro de 
Xuxa, Eliana e Angélica no 
“Criança Esperança“, que foi 
exibido pela Globo na noite 
desta segunda-feira, dia 7.

“Rindo à toa. Ainda me 
perguntam por que minha 
ausência é tão lembrada. 
Respostas não faltam. Tudo 
coopera para o bem daque-
les que estão de boa”, escre-
veu ela na legenda de um ví-
deo publicado no Instagram 
após o programa. Nas ima-
gens, ela aparece sorrindo.

Mara Maravilha, que era 
apresentadora infantil na 

mesma época que Xuxa, Elia-
na e Angélica, já afirmou ter 
se sentido excluída por elas.

“Não preciso [fazer parte 
do grupo], porque respeito 
a etnia, a diferença social. Em 
uma escola onde tem um 
monte de loirinhas e você é 
rejeitada, isso não é o racis-
mo?”, disse ela, que é branca, 
ao programa Fofocalizando, 
do SBT, no mês passado.

“Também já tive eventos 
com milhões de pessoas, mes-
mo sendo assim, morena. E se 
fosse preta, entendeu? Resu-
mindo, nunca pedi para fazer 
parte de grupo”, disse. Xuxa, 
Eliana e Angélica, que afir-
mam ser amigas próximas, 
cantaram juntas “Lua de Cris-
tal” no Criança Esperança. 

Já temos no imaginário 
popular a história dos an-
jos caídos... mas o conto 

do anjo caído e esquecido é a 
primeira vez. A temporada de 
‘Good Omens’ traz uma gran-
de confusão para o bairro 
do Soho, após o ‘adiamento’ 
do Apocalipse. Os adoráveis 
opostos representados por 
Aziraphale (Michael Sheen) 
e Crowley (David Tennant) 
lidam com a queda do anjo 
Gabriel (John Hamm), que 
chega na Terra sem fazer a 
menor ideia de quem seja.

A nova leva de episódios 
traz uma história que se 
passa quatro anos após os 
acontecimentos do final da 
primeira temporada e traz 
novas caras para o elenco, 
casos de Lizz Carr, Quelin Se-
pulveda e Shelley Con, que 
representam, respectivamen-
te, os anjos Saraquel e Muriel 
e a demoníaca Beelzebub. 

“Saraquel, eu acho que 
ela realmente não gosta de 
pessoas. Isso é o que me faz 
rir. Ela não, você sabe, eles 
deveriam estar amando todo 
mundo daquela forma divi-
nal, mas ela não. Não mesmo. 

Eu acho que as outras pessoas 
se frustram e se incomodam, 
então é engraçado quando 
você vê a interação com os 
outros anjos e com os huma-
nos também”. O desejo de 
Muriel é que ninguém a note, 
que não a notem demais. Mas, 
com os humanos é diferente, 
e eu acho que isso realmente 
vem de um lugar de curiosida-
de e questionamento. 

Do ‘lado de lá’ ou melhor, 
do lado ‘de baixo’, está Shelley 
Con, o demônio Beelzebub. “O 
que é divertido no caso de Be-
elzebub é essa ideia de jogo 
com o sistema de hierarquia 

dentro do inferno, e a briga 
pelo poder que acontece en-
tre os demônios na interação 
entre eles, porque há muita 
agressão passiva, o que deixa 
tudo muito engraçado. E, es-
tranhamente, eles [anjos e de-
mônios] são muito parecidos, 
e ilustrar isso de uma forma 
irreverente é uma das coisas 
que está no coração do suces-
so deste show, é claro, junto 
com os personagens e a incrí-
vel narrativa”, afirma a atriz.

E a série, que pontua muito 
bem o que é o Bem e o que é 
o Mal, ao mesmo tempo mos-
tra que há uma imensa área 

cinzenta que prativacamente 
engloba os dois lados quando 
são colocadas na balança ‘mo-
ral’ as ações e personalidades. 
O que, de certa forma, nos faz 
comparar com a nossa pró-
pria realidade. “Eu acho que 
todas as boas histórias são 
exatamente isso. Eu acho que 
todas as boas histórias que 
são colocadas em um mun-
do de fantasia ou de ficção-
-científica são sempre sobre 
a condição que estamos em 
agora, a condição humana, 
que parece ser a mesma antes 
do tempo e será a mesma de-
pois do tempo”, decreta Nina.

Good Omens: o bem e o mal Good Omens: o bem e o mal 
por um anjo sem memóriapor um anjo sem memória
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Eliana e Angélica: “Rindo”Eliana e Angélica: “Rindo”

BRASIL, 9 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

LUIZ F. MENDES

FAUSI HUMBERTO


